Der Architekturführer Winterthur 1991-2011 dokumentiert den Bauschub der letzten zwanzig Jahre. Vor allem an den Rändern entwickelte sich die Stadt in schnellen Schritten. Siebzig Bauten stellt das Büchlein in Bild und Plan vor. Im Gespräch erklären Stadtarchitekt Michael Hauser und Bauvorsteherin Pearl Pedergnana, wie sie versuchen, das Wachstum in geordnete Bahnen zu lenken und wie sich Winterthur im Metropolitanraum Zürich positioniert. Detaillierte Quartier- und Übersichtspläne, Adressen zu allen Objekten und deren nächstgelegenen Haltestellen des öffentlichen Verkehrs machen die Publikation sowohl für Architektinnen und Architekten als auch für Architektur-Interessierte zur praktischen und umfassenden Orientierungshilfe für Stadtwanderungen durch Winterthur.

Die Herausgeber Roderick Hönig und Werner Huber sind Architekten und Redaktoren bei Hochparterre, der Zeitschrift für Architektur und Design. Die Fotos Stammen von Thomas Aus der Au. Weitere Autorinnen und Autoren sind Federico Billeter, Kobi Gantenbein, Andres Herzog, Ina Hirschbiel Schmid, Jenny Keller, Jann Lienhart, Benedikt Loderer, Palle Petersen, Cordula Seger, Reto Westermann u. a.